
记者昨日获

悉，合肥市庐阳

区大杨镇500亩

瓜蒌喜获丰收，

每亩土地将为村

民带来 4000 多

元的收入。瓜蒌

有多种作用，籽

可以食用，皮和

根可以入药。

传红 李易年

记者 倪路/图
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熟了
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二环快速化方案或考虑高架

提案人：祁强

提案回顾：合肥的东、西、南二环距离直

线距离相应方向的一环大约都是 4 公里，但

北二环距离北一环只有2公里。建议将北二

环与东二环同时向外“圈”。在实施畅通二

环的过程中，将现状东二环向东边进行拓

展，未来将郎溪路作为新的东二环，将新海

大道规划为新北二环，把路修直，与西、南两

段现状二环路衔接形成新的二环路，在新二

环路上全程建设高架。

办理答复单位：合肥市规划局

办理答复内容：考虑到一环路、二环路

等多条环线加放射线向中心城区的聚集（包

括进、出城交通和过境交通）使得中心城区

道路网负荷过重，拥堵日益严重。

目前，合肥市正组织设计单位对原规

划“环型放射状”骨干路网结构进行改进，

将调整为“环型+放射+方格网”骨干路网

结构。

此外，二环快速化的方案，合肥市规划

局已组织设计单位进行研究，考虑到现状

东二环路受限，正考虑将郎溪路作为新东

二环路。下一步，将结合提案中的建议，综

合考虑各种因素研究包括高架在内的各种

方案。

新修道路将现港湾式泊车位

提案人：王运京

提案回顾：合肥市城市道路越来越宽

敞，但人行道建设存在一些问题，特别是老

城区。有些道路没有设置人行道，行人只

能在慢车道上行走。有的沿街单位或个人

随意在人行道上停车或堆放物品，让人行

道难以通畅。例如合肥市公安局门前的人

行道就经常停满车辆，执法部门应该带头

遵守法规。

办理答复单位：合肥市城市管理局

办理答复内容：在新建项目审批时，合

肥市将严格要求建筑单位按照技术规范要

求，预留公共空间；在次干道及支路设计中，

合理设置港湾式机动车、非机动车停车位。

在老城区范围内开展停车场规划，尽可能采

取路外停车缓解停车需求。

在车辆乱停放的易发路段设置温馨提

示牌，实行定岗管理、定点宣传，及时劝阻引

导车主到指定区域停放。对适宜设置隔离

柱的路段，实行物理隔离。

未来三年还将建7万套公租房

提案人：吴胜

提案回顾：现在大量外地大中专应届

毕业生离开学校，留在合肥工作（或者来合

肥工作）。因为没有社会经验、工作不稳

定、实习工资偏低，微薄的收入根本无法应

付日益高昂的住宿房租、吃饭和交通等费

用。合肥的快速发展迫切需要吸纳大量中

低端人才，这些新就业人员是合肥现在和

未来经济发展的主力军，其生活状况理应

得到社会的关心。

办理答复单位：合肥市房地产管理局

办理答复内容：合肥市在各开发区、工

业园区快速启动公共租赁住房建设。目前

全市公共租赁住房建设总量达478万㎡、近

9万套。目前基本建成和已投入使用22962

套、126万平方米，有8万多人入驻公共租赁

住房。2013-2015年，合肥市还将拟规划建

设7万套公共租赁住房，随着这些项目的不

断建设，将在解决城市困难家庭住房问题同

时，大量有效解决好新就业人员、外来务工

人员阶段性住房问题。

53所学校体育设施免费开放

提案人：黄晓平

提案回顾：现有中小学校体育设施在向

社会开放、满足群众开展体育锻炼的需要方

面还有较大差距，很多学校基于各种顾虑，

还是大门紧锁。即使节假日，周边社区居民

也只能对闲置的校园场地，望而却步。在日

益拥挤的城市里，将寒暑假大量闲置的学校

体育设施向公众开放，无疑可弥补社会公共

体育场地的严重不足。

办理答复单位：合肥市教育局

办理答复内容：合肥市已经确定首批向

社会免费开放体育设施的53所学校，在发挥

学校体育运动场地设施社会效益的同时积

累开放经验。

与此同时，27所市属学校也实施了学校

体育设施节假日免费对外开放政策。随后，

合肥市教育局再次申请270万元，用于保障

市属学校体育设施节假日、寒暑假对外开放

工作。首批中小学体育设施对外开放专项

经费212万元已拨付县（市）、区（开发区）场

地开放学校。

合肥市政协公布首批部分提案办理结果

二环路或向外“圈”，考虑修高架

女厕内持手机偷拍
闪光灯“出卖”色狼

星报讯（记者 张敏） 昨日上午9时许，

省城淝河路一家停车场附近的简易公厕内，

一名女子发现被偷拍，并将嫌疑人抓个正着。

辖区民警赶到时，受害女子哭哭啼啼，还

未从惊慌中走出。一名约30多岁的中年男

子已被当场控制，不停辩解着：“我没干什

么，这是误会。”

经过调查得知，当日，受害女子到该简易

公厕如厕，其男友则在外面等候。“我关上了

门，之后竟发现隔板下居然有闪光灯在闪烁，

不时有窸窸窣窣的响声，一部手机对准了裤

底。”女子骇然不已，大哭大叫。只见一名男

子突然夺门而出，不过被公厕外的女子男友

当场抓住，并将其身上的手机夺下。

民警通过查阅手机资料，发现视频库中

有一段长达2分钟的视频，为刚刚录制，但因

光线缘故，屏幕上漆黑一片。可以佐证的是，

男子确实在女厕内持手机偷拍。

在证据面前，男子沉默不语。目前，男子

已被移送辖区淝河派出所审查处理。

误入“温柔乡”
财物被抢光

星报讯（记者 张敏） 10月13日深夜，

男子阿华（化名）独自走到合肥市望江东路与

马鞍山路交口时，路边一名穿着暴露的女子

不停向其挥手，阿华一时耐不住诱惑，跟随女

子来到出租屋内，却不想遭遇抢劫。

据阿华介绍，那名女子领其走向一间城

中村出租屋。期间，女子不断出言诱惑。进

屋后，阿华发现这个房间为自建房，四周无

人，没等其反应过来，竟冲出三名男子，“对

方持刀，抢走了我价值好几万元的金项链，又

抢光身上的其他财物。之后，这伙人对我进

行威胁后，逃之夭夭。”

阿华逃出后，急忙向警方求助。目前该

案正在调查处理。

刚刚过去的“十一”长假期间，不少消

费者都赶在这个“黄金档”买车。交易多

了，纠纷也多了。近期，消费者提车后发现

问题进行投诉的案例增多。记者昨日从消

协部门采访了解到若干提车注意事项，帮

助消费者维护自身权益。

案例：新买的车螺丝竟生了锈

合肥的消费者杨先生最近遇到了一件

烦心事，他怀疑自己在“十一”期间买的新

车很可能是一辆“翻新车”。

“新买的汽车发动机舱有很多污泥，

螺丝生锈，感觉好像被水浸过。”杨先生

说，自己曾找到4S店，提出要换车，但该

4S店称污泥是在室外存放被雨淋所致，并

不存在“过水”一说，更不存在质量问题，

不同意换车。

杨先生咨询朋友后得知，要证明车辆

“过水”就只能进行检测，但3万元的检测

费让杨先生很犹豫。本来买车是件很高兴

的事情，现在却让杨先生头疼不已，后悔当

初交车时没有仔细查看，及时发现问题。

支招：把问题车“扼杀”在提车环节

记者昨天从合肥市消协了解到，消协

部门近期受理过多起此类的投诉。

为将可能的纠纷“扼杀”在提车环节，

合肥消协提醒广大消费者在提车前后应注

意以下几点：

首先，提车前一定多做功课，准备一些

验车专业知识，做到心中有数。也可请专

业人士帮助验车。

其次，提车时，一定要预留充足的时

间，切忌仓促验车。最好先将车辆放置在

阳光充足的地方，仔细检查车辆外观，看车

身颜色是否一致，是否有划痕、凹陷、补漆

的痕迹，各接缝处是否齐整，密封是否良

好，再仔细查看汽车轮胎、底盘是否有异常

磨损、划痕；接着重点检查发动机舱，查对

排气量、出厂日期、车架号、发动机号，查看

各部位有无泄漏现象，舱内有无不正常的

异物等；车内重点查看车辆行驶里程，各种

按钮能否正常使用，内饰是否干净整洁、异

常磨损；最后还要试驾一段。

最后，提车后，若发现新车有问题，不

要盲目自行处理，保存好相关证据，及时

和4S店取得联系，协商处理，协商不成可

向工商或消协部门投诉。

长假过后，提车投诉一大堆
消协提醒提车前、中、后注意事项
记者 李皖婷

2012年已经进入最后一
个季度，今年年初两会上的那
些精彩提案也纷纷有了办理、
答复结果。日前，合肥市政协
就公布了首批部分提案的办理
情况，涉及城建、环保、住房等
重要民生方面的内容。

记者 祝亮


